

COMMUNE DE VERNIER

PROJET DE MOTION

au sens des articles 40 et suivants du règlement du Conseil municipal de Vernier

Refonte du réseau TPG avec l'arrivée du Léman Express : quelles participations des communes ?

Mesdames et Messieurs les Conseillers municipaux,

En 2019, le Léman Express, nouveau réseau ferroviaire régional desservant tout le bassin genevois entre Coppet, Evian, Bellegarde, Annecy et St-Gervais intégrera le paysage de la région.

Le 5 juin dernier, les Genevois ont adopté un compromis sur la mobilité, donnant notamment la priorité aux transports publics dans certaines zones et certains axes. La mise en œuvre doit commencer et cela doit permettre un gain d'efficacité (temps de parcours raccourci) des transports publics.

Si nous connaissons déjà les nouvelles lignes du réseau CFF, tel n'est pas encore le cas pour le réseau TPG. Or, dans la chaîne de déplacement du pendulaire, il est juste primordial que le réseau TPG, qui sera le maillage fin du transport collectif, courte et moyenne distance, en tienne compte, notamment dans la fréquence et la capacité des lignes pour accueillir des afflux massifs de voyageurs (env. 300 passagers par rame par endroit) sortant des trains dans les gares.

Actuellement, la Commune de Vernier est desservie par bon nombre de lignes TPG et par la ligne CFF La Plaine-Cornavin et, pour le moment, par une seule et unique gare CFF.

Avec le grand chambardement du réseau TPG, Vernier doit obtenir un niveau de desserte élevé, notamment avec la mise en place de bus en haut niveau de service pour pouvoir délester le flux de pendulaire et faciliter le transfert modal, et réduire ainsi la surcharge des routes.

En conséquence, les Groupes politiques signataires demandent d'entamer dans les plus brefs délais les démarches auprès du Canton et des TPG pour avoir une vision claire, précise et stable du réseau TPG à l'horizon Léman Express, à intégrer et tenir compte dans le plan directeur communal.

Par ces motifs, le Conseil municipal de Vernier

invite le Conseil administratif :

- 1) à entamer les démarches avec les TPG et le DETA pour exiger une consultation des communes sur le réseau des TPG à l'horizon de la mise en service du Léman express ;
- 2) à discuter de manière concertée avec les communes voisines Meyrin, Grand-Saconnex et Satigny, le réseau dans le cadre de la commission intercommunale des transports.

Pour le groupe Socialiste :

Johan Martens
Andrés Revuelta
Jean-Pierre Tombola
Jean-Claude Jaquet
Martin Carnino
Barbara Steger

Pour le groupe des Verts :

Olivier Perroux
Xavier Chillier

Les Indépendants :

Brice Arduini

Pour le PLR :

Monique Mattenberger
Gilles-Olivier Bron